

Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Серия 26 ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АУДИТ

Издательство Московского университета

№ 2 • 2025 • АПРЕЛЬ — ИЮНЬ

Выходит один раз в три месяца

СОДЕРЖАНИЕ

ФИНАНСЫ, ФИНАНСОВАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АУДИТ

- Онищенко К.В.* Территориальные преференциальные режимы: основные подходы к определению признаков, составу, классификации и отграничению от смежных категорий. 7
- Цинделиани И.А., Васильева Е.Г.* Совокупная обязанность в системе налогового права России 21
- Чепулянис А.В., Мокина Н.С.* Теоретические аспекты налоговой мотивации и оптимизации налоговой нагрузки 38
- Анисина К.Т., Давыдова М.А.* Уведомления как инструмент взаимодействия участников налоговых правоотношений в цифровую эпоху 53
- Прошунин М.М., Швачкин И.Е.* Некоторые теоретико-правовые вопросы формирования поведенческого надзора на финансовом рынке России и ЕАЭС 68
- Прокофьева Е.А., Ялбулганов А.А.* «Всё для фронта, всё для победы!»: правовое обеспечение и источники формирования военного бюджета (1941–1945 гг.) 78

ЭКОНОМИКА И ПРАВО

- Костюк М.Ф.* Правовой механизм охраны социально-экономических прав и свобод граждан 92

ГОСУДАРСТВО И ИНФОРМАЦИЯ

- Минбалеев А.В., Евсиков К.С.* Подходы к регулированию квантовых коммуникаций 101
- Савченко Е.А.* К вопросу о «терминологическом вакууме» законодательства, регулирующего отношения в виртуальном пространстве. 109
- Тедеев А.А.* Цифровая трансформация государства и смена коммуникационного уклада общества как философско-правовая проблема 135
- Дейнеко А.Г.* Генеративный искусственный интеллект и право человека на доступ к знаниям: постановка проблемы, расстановка приоритетов 144

Moscow State University Bulletin

SCIENTIFIC JOURNAL

Series 26 STATE AUDIT

N 2 • 2025 • APRIL — JUNE

Publishing house of Moscow State University

Published every three months

CONTENTS

FINANCE, FINANCIAL SECURITY, STATE AUDIT

- Onishchenko K.V.* Territorial preferential regimes: basic approaches to defining their features, composition, and classification 7
- Tsindeliani I.A., Vasilyeva E.G.* Aggregate liability in the russian tax law system 21
- Chepulyanis A.V., Mokina N.S.* Theoretical aspects of tax motivation and tax burden optimization. 38
- Anisina K.T., Davydova M.A.* Notifications as a tool for interaction of participants in tax legal relations in the digital age 53
- Proshunin M.M., Shvachkin I.E.* Some theoretical and legal issues of the formation of behavioral supervision in the financial market of Russia and the EAEU 68
- Prokofieva E.A., Yalbulganov A.A.* "Everything for the front, everything for victory!": legal support and sources of formation of the military budget (1941–1945). 78

ECONOMICS AND LAW

- Kostyuk M.F.* The legal mechanism for the protection of socio-economic rights and freedoms of citizens 92

STATE AND INFORMATION

- Minbaleev A.V., Evsikov K.S.* Approaches to regulating quantum communications. . . . 101
- Savchenko E.A.* On the issue of the "terminological vacuum" of legislation regulating relations in the virtual space. 109
- Tedeev A.A.* The digital transformation of the state and the change in the communication structure of society as a philosophical and legal problem 135
- Deineko A.G.* Generative artificial intelligence and human rights access to knowledge: problem statement, prioritization 144